
「いどばた会議」「いどばた会議」 まちづくりに関する活動や近況などを
西川町長・菅野大志が綴ります。

▲町公式LINE ▲オープンチャット

今月の 大 ニュース!今月の 大 ニュース!
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ご登録お願いします！

『マニフェスト大賞（公約をちゃんと守ったか）
　　　　　　　　　首長の部で優秀賞を受賞！』

　「10 月中旬に月山リフトが止まったら、観光客ががくんと減少する。」、これがこれまでの通説！しかし、今
年は天候に恵まれたほか、大井沢での清流寒河江川川じゃぼーん、月山杯争奪剣道大会、あおぞら舞踏会、
ONSEN ガストロノミー、神輿まつり、道の駅での秋祭りなど、皆さまのイベントの効果もあり、道の駅の
売上は好調です！　町の盛り上がりと町民の皆さまのおもてなしが人を呼び込みます！

１、「かせぐ課準備室」設置
　10 月 1 日、柴田知弘室長を筆頭に９名体制で発足しました。
来年度に課に昇格。
●目的：町立病院の維持、高齢者福祉の充実
●背景：町立病院は町民アンケートで最も重要と把握しました。
　病院がなくなったら過疎化が加速する事実は、県内の町を見
　てきても明らか。5000 人以下の町で町立病院があるのは、
　県内で西川のみ。2.8億円かかります。病院がなくなっても
　仕方がない状況を打開するため、「かせぐ！」しかありません！
●かせぐ技：
　・森林振興にしか使えない使い勝手の悪い交付税で西山杉   
　　サウナを製作。これを販売した財源を町立病院の存続に
　　向けて活用する。
　・デジタル住民票や AI アート、NFT の販売で、寝てても
　　お金が入ってくる。
　・町の森林が吸う二酸化炭素吸収権を企業に、毎年1000
　　万円以上売る！（売る企業をみつけられないので、なか
　　なかできない政策なんです !）
２、10/20 「西川の今と未来」250 名超参加に感謝 !
　町政説明会には 250名を超える町民・職員の皆さまと西川の
今とこれからを共有できました！
３、町への転入が増加したため、住宅を着々と建設します！
　昨年は、海味みどり団地の１LDK と２LDK の計１２戸を建設
し、入居希望が多く最初から抽選となりました。今年は、吉
川に１ルームアパート１０戸、みどり団地に３LDK アパート８戸
を建てるほか、入居者が住宅の設計段階から関わる提案型住
宅 4 件も入居申し込審査を通過し建設予定！ 建設業の皆さま、
よろしくお願いします！
　吉川のアパートは、住宅会社が建設したいと提案を受けま
したが、対話会では入退居は町で管理してほしいとのご要望
がありました。これを受けて、半官半民の新しい形での町営
住宅を建設することになりました。
４、ONSEN ガストロノミーでのおもてなしに感謝 !
　雨の中、睦合区、吉川区、海味区の皆さま、おせっかいガイドをかってでていただいた皆さま、歴史
資料館や丁寧なご案内、月山和牛をご提供いただいた福寿館さん、食事を提供いただいたトラヤワイ
ンさん、かわどい亭さん、吉川そば打ち愛好会さん、ドリームクラブの皆さま、チェリーランドの皆さま、
ありがとうございました！
　私は、熊本、京都、東京からお越しいただいた方々、新潟食糧大学の鈴木先生と巡りました。提供
した側、いただく側双方が笑顔で、「他の大会にないおもてなし！」とふるさと納税を約束いただきました。
寒い中、ありがとうございました。大切なのは、継続と展開！次回の開催は、来年春！ お住まいの地域
が観光地となります！

５、秋は、長野県白馬村、宮城県蔵王町、丸森町、自民党青年部より視察！
　マニフェスト大賞・優秀賞受賞を受けて、講演する機会や視察
いただく機会が増えてきました！注目いただいているのは、対話の
徹底、経営戦略、観光や関係人口のデジタル活用、財源確保の
徹底です。
　このほか、広島大学、兵庫県加古川市、福島県棚倉町・鮫川村、
米沢市、三菱 UFJ 銀行、山形交通グループ等から講演依頼も
あり、西川の注目度が伺えます。講演では、西川の取組やふる
さと納税への寄附をお話させていただいています。
６、北海道東川町へ、職員12名の使節団派遣！
　今まで町の負担で実施していた事業が国の補助を活用し遂行で
きるものがもっとあるはず！ と、先進地の東川町へ！ 挙手してくれた
11名の職員とともに15,000円の格安航空機で視察。連携協定先
の東川町に丁寧に教えていただきました。そのお返しに、東川町長
と一緒に、西川が得意な内閣官房への相談に出向くなど恩返しを
約束。収穫としては、老朽化した保健センターの建替など目処が立
ちました！
７、中高生の活躍に勇気をもらっています！敬老会、お招きに感謝です！
　インターハイ、国体でのカヌーにおいて、町出身選手の活躍は
すばらしい！　中学生も、地区新人戦で、男女バレー、女子剣道と部
員数が少ない中で優勝を勝ち取れたのは、この町の未来を感じる
ことができました。春高バレーに進出する山形中央高校でも町出
身の選手が2人選出されています。
　敬老会では、短い時間ですが、睦合、吉川、間沢の敬老会に加え、
岩根沢、月岡、大井沢の例大祭に参加。やっぱり対話はいいです
ね！久しぶりに、大好きな堀内孝雄さんの「恋歌綴り」を歌い、とって
も気分転換になりました！ハロウィンのイベントも、ままαｓさん、あ
りがとうございました！　秋は稲刈りもあり、お疲れ様でした！　私も
手伝いました。
8、町文化祭でいきいきした姿をみて、「すっだいことをやる！」
　書道の玉蓉先生に私もご指南いただき、「磨」を書くことができ
ました！飾っていただける施設、ご自宅がありましたら、差し上げま
すので、町の総務課までお問い合わせください！

かせぐ課準備室のメンバーと

移動式トレーラーサウナ
900万円以上で売るぞ!

吉川に建設するアパートの起工式

宮城県丸森町の皆さまが視察

ままαｓのハロウィンイベント

三菱UFJ銀行主催フォーラムにおいて

稲刈り作業町文化祭での茶会
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